

ABSTRAK

Siti Marfiana Anisah, 2023, *Muatan Nilai-Nilai Pendidikan Karakter Dalam Kegiatan Ekstrakurikuler Pencak Silat Di SD Plus Nurul Jadid Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: Mutik Nur Fadhilah, M.Pd.

Kata Kunci: Nilai-Nilai Pendidikan Karakter, Ekstrakurikuler, Pencak Silat.

Kegiatan ekstrakurikuler pencak silat di SD Plus Nurul Jadid Pamekasan merupakan salah satu wadah pembentukan nilai-nilai pendidikan karakter di luar jam pelajaran pada anak usia sekolah dasar. Hal ini yang menjadi latar belakang peneliti mengangkat tema penelitian yaitu muatan nilai-nilai pendidikan karakter dalam kegiatan ekstrakurikuler pencak silat di SD Plus Nurul Jadid Pamekasan. Fokus penelitian ini adalah: 1. Bagaimana muatan nilai-nilai pendidikan karakter dalam kegiatan ekstrakurikuler pencak silat di SD Plus Nurul Jadid Pamekasan, 2. Bagaimana faktor pendukung dan penghambat muatan nilai-nilai pendidikan karakter dalam kegiatan ekstrakurikuler pencak silat di SD Plus Nurul Jadid Pamekasan.

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan yang menggunakan metode kualitatif. Jenis penelitian yang digunakan yaitu pendekatan deskriptif dengan lokasi penelitian di SD Plus Nurul Jadid Pamekasan. Sumber data yang digunakan adalah data primer dan sekunder. Data primer penelitian diperoleh peneliti berdasarkan hasil wawancara dengan pembina, pelatih, asisten pelatih serta anggota dari ekstrakurikuler pencak silat SD Plus Nurul Jadid Pamekasan, observasi lapangan yang dilakukan peneliti pada kegiatan ekstrakurikuler tersebut dan dokumentasi. Sedangkan data sekunder diperoleh peneliti dapat berupa bahan referensi, seperti buku atau jurnal yang membahas tentang muatan nilai-nilai pendidikan karakter dalam kegiatan ekstrakurikuler pencak silat. Penelitian ini menggunakan metode pengumpulan data triangulasi yang terdiri dari observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan serta verifikasi dari data yang disajikan. Pengecekan keabsahan data menggunakan teknik perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan dan triangulasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Muatan nilai-nilai pendidikan karakter dalam kegiatan ekstrakurikuler pencak silat di SD Plus Nurul Jadid Pamekasan, yaitu: nilai religius, jujur, disiplin, kerja keras, mandiri, menghargai prestasi, peduli sosial, dan tanggung jawab. 2) Faktor pendukung kegiatan ekstrakurikuler pencak silat di SD Plus Nurul Jadid Pamekasan, yaitu: dukungan penuh dari sekolah dan yayasan, adanya minat dan partisipasi aktif siswa, tersedianya sarana dan prasarana, dukungan dari orang tua terhadap keikutsertaan anak, pembina dan pelatih pencak silat yang kompeten. Sedangkan, faktor penghambat kegiatan ekstrakurikuler pencak silat di SD Plus Nurul Jadid Pamekasan, yaitu: waktu latihan yang bentrok dengan kegiatan siswa dan siswa yang malas untuk latihan.